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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 6. Sitzung des Ausschusses f. Feuerwehr u. Ordnung 
vom 16.02.2023 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Karl-Georg Görtemöller  
Herr Lars Rehling  
Frau Silke Schäfer  
Herr Ralf Seeleib  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anke Wittemann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Gert Borcherding  
Frau Silke Kuhlmann  
Herr Ernst-August Rothert  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Jens Kerntopf  
Frau Barbara Pöppe  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Carsten Johannsmann  
Herr Karsten Pösse  

Gäste 
Herr Stadtbrandmeister Jörg Ludwigs  
Herr stv. Stadtbrandmeister Wilfried Menke  

Verwaltung 
Herr Jörg Barkmann  
Herr Matthias Hintz  
Herr Jannes Meyer  
Herr BD Christian Müller  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführerin 
Frau Melanie Schmitz  
 
Abwesend: 

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Roland Bublitz  
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Beginn: 18:00   Ende: 18:55 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.11.2022   

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Verkehrsregelung durch die Feuerwehr WP 21-26/0230  

 6   Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters Achmer WP 21-26/0232  

 7   Sachstand Baumaßnahmen Feuerwehren Achmer und Hesepe   

 8   Informationen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
Vorsitzender Bei der Kellen eröffnet die Sitzung, heißt alle Anwesenden willkommen und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Es fehlt Bürgervertreter Bublitz. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Vorsitzender Bei der Kellen stellt die Tagesordnung fest. Es gibt keine Veränderungen. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.11.2022  
 
Vorsitzender Bei der Kellen lässt über das Protokoll der Sitzung vom 28.11.2022 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen  
                   1 Enthaltung   
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TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
keine  
 
TOP  5 Verkehrsregelung durch die Feuerwehr WP 21-26/0230 
 
Verw.-Ang. Hintz stellt die Vorlage WP 21-26/0230 vor und erläutert den Hintergrund. 
 
Bereits in der Vergangenheit haben Einsatzkräfte der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bramsche die 
Begleitung von örtlichen Veranstaltungen, insbesondere von Schützen- und Laternenumzügen, 
übernommen. Hierbei erfolgte zur Sicherung eines Umzugs auch eine Regelung des Straßenverkehrs. 
Das Stadtkommando der Freiwilligen Feuerwehr hat sich dafür ausgesprochen, auch in der Zukunft 
die bisher geübte Praxis bei der Begleitung von Umzügen beibehalten zu wollen und die Verwaltung 
gebeten, eine entsprechende Möglichkeit zur Beschlussfassung durch den Rat der Stadt Bramsche 
vorzubereiten.  
 
Vorsitzender Bei der Kellen lässt über die Vorlage WP 21-26/0230 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 
 
TOP  6 Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters 

Achmer 
WP 21-26/0232 

 
Verw.-Ang. Hintz stellt die Vorlage WP 21-26/0202 vor.  
 
Vorsitzender Bei der Kellen lässt über die Vorlage WP 21-26/0202 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   11 Stimmen dafür 
        0 Stimmen dagegen 
                   0 Enthaltungen 
 
 
TOP  7 Sachstand Baumaßnahmen Feuerwehren Achmer und Hesepe  
 
Verw.-Ang. Meyer stellt anhand eines Grundrisses und Luftbildern das Bauvorhaben „Feuerwehr 
Achmer – Alarmgang“ vor. Er stellt umfassend dar, wie die Räumlichkeiten nach dem Umbau zur 
Nutzung zur Verfügung stehen werden und beantwortet Fragen zur Parkplatzsituation und zum 
Zeitablauf der Baumaßnahme. 
Nach Klärung von Fragen stellt er die geplante Baumaßnahme „Feuerwehr Hesepe“ ebenfalls anhand 
eines Grundrisses und Luftbildern dar, erläutert die weitere Vorgehensweise und geht auf Fragen der 
Ausschussmitglieder ein. 
Bezüglich des Neubaus des Feuerwehrhauses Epe-Sögeln stellt er dem Ausschuss die ersten 
vorliegenden Planungsentwürfe des Architektenbüros vor.  
 
In Bezug auf die vorgestellten Bauvorhaben empfinden einige Ausschussmitglieder die veranschlagte 
Dauer des Baugenehmigungsverfahren im vorgestellten Zeitplan deutlich zu lang. 
BD Müller kann den Wunsch nach einem baldigen Beginn und Fertigstellung der Bauvorhaben 
verstehen und sichert zu, dass Wartezeiten für die weiteren Planungen und Vorbereitungen 
entsprechend genutzt werden. Speziell für Epe-Sögeln erläutert er, dass erst nach erfolgter intensiver 
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Kostenplanung eine entsprechende Kostensicherheit bestehen müsse, bevor mit der Baumaßnahme 
begonnen werden könne. In den ersten Entwürfen sei viel Stahl verplant, sodass aufgrund des zurzeit 
hohen Stahlpreises von einer deutlichen Überschreitung der bisher geplanten Kosten zu rechnen sei 
und daher derzeit Alternativen geprüft werden. Er plädiert dazu, Geduld zu haben und sichert bei 
entsprechender Kostensicherheit einen Beginn der Bauarbeiten zu. Er sichert dem Ausschuss eine 
gute Zusammenarbeit und einen zeitgerechten Sachstandsaustausch zu.  
 
 
TOP  8 Informationen  
 
Verw.-Ang. Hintz informiert den Ausschuss über eine erfolgte Auftragsvergabe eines 
Tanklöschfahrzeuges für die zukünftige Feuerwehr Epe-Sögeln nach erfolgter Submission und 
entsprechender Beschlussfassung durch den Verwaltungsausschuss.   
 
Bezüglich der in der letzten Sitzung angesprochenen in diesem Jahr stattfindenden Schöffenwahl, 
kann Verw.-Ang. Hintz berichten, dass sich viele Personen zur Kandidatur gemeldet haben. Lediglich 
aus den Ortsteilen Balkum, Ueffeln und Lappenstuhl seien keine Vorschläge eingegangen. Die für das 
Gebiet der Stadt Bramsche notwendige Anzahl von 19 vorzuschlagenden Personen ist mit über 50 
Bewerbern deutlich überschritten. 
 
Vorsitzender Bei der Kellen erkundigt sich, ob das in die Ukraine gespendete Fahrzeug seinen 
Bestimmungsort erreicht habe. Verw.-Ang. Hintz berichtet, dass das Fahrzeug seitens der Feuerwehr 
Bramsche in die polnische Partnergemeinde nach Biskupic überführt worden sei und von dort in die 
Ukraine weitergeleitet wurde.  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
RM Pöppe erkundigt sich bezüglich der Anschaffung von Sirenen im Stadtgebiet und bittet um kurzen 
Sachstand. 
Verw.-Ang. Hintz führt dazu aus, dass seitens des Landkreises Osnabrück als 
Katastrophenschutzbehörde die Fertigung eines Gutachtens über geeignete Standorte im gesamten 
Kreisgebiet in Auftrag gegeben worden ist. Dieses Konzept soll nach Fertigstellung an die 
kreisangehörigen Gemeinden weitergegeben werden. Ein entsprechendes Förderprogramm zur 
Anschaffung bzw. Ertüchtigung von Sirenen werde angeboten, richte sich allerdings an die 
Katastrophenschutzbehörden, in unserem Gebiet also den Landkreis Osnabrück. 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
stv. Stadtbrandmeister Menke lobt die Zusammenarbeit mit Herrn Meyer bezüglich der Planungen 
der anstehenden Baumaßnahmen und hebt die gute und zeitnahe Verständigung untereinander 
hervor.   
 
 
Vorsitzender Bei der Kellen schließt die Sitzung um 18:55 Uhr. 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen Ulrich Willems Melanie Schmitz 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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